La Base recibe 2.000 militares y 300.000 kilos de carga por las supermaniobras

• Una brigada de infantería de EE. UU. aterrizó ayer con 160 efectivos en un B747 y el domingo llegarán 20 aviones

ZARAGOZA. «iGarcía!», «iYes, sir!» (sí, señor); «iGonsález!», «Yes, sir»; «iSamuels!», «iYes, sir!»; «iTarr!»... Unos 160 miembros de la 3ª División de Infantería llegaron ayer a la Base de Zaragoza en un avión civil B747, después de doce horas de viaje desde su sede en Fort Stewart (en el estado de Georgia), y pasaron revista. Forman parte de los 1.500 efectivos del ejército de Estados Unidos que participa en las maniobras Trident Juncture de la OTAN. Ninguno de ellos conocía una Base en la que algunos de sus compatriotas estuvieron de 1953 a 1992.

Unos llegaron en avión y otros en tren (los que proceden de sus cuarteles en Alemania), pero esta vez no vienen para quedarse, sino para intervenir en los ejercicios aliados como parte de los 9,000 militares que se desplegarán la próxima semana en el campo de maniobras de San Gregorio.

El comandante español David Ureta les dio la bienvenida en el CATO (Coordinación de Operaciones de Terminal Aéreo) para explicarles en un 'breefing' en inglés los pasos a dar (identificación con su pasaporte y pasar lista) y llevarlos al campo de maniobras, donde pasarán unos días de aclimatación en la base Logística de Teatro (TLB). La Base Aérea de Zaragoza ya ha recibido 2.000 militares de varios países y 300.000 kilos de carga en aviones para las supermaniobras de la OTAN. Además, son visibles cua-tro helicópteros Mi 17 de la República Checa aparcados en la zona sur que trajeron en un carguero Antonov.

El comandante Ureta, jefe del CATO e integrante del Escuadrón de Apoyo al Despliegue Aéreo (EADA), anuncia que el fin de semana van a recibir hasta veinte aviones diarios, sobre todo el domingo. Por motivos económicos, los catorce países que participan en los ejercicios de los aliados en Zaragoza han apurado la llegada de sus tropas hasta el penúltimo día, lo más cerca posible del día 21, fecha de inicio de la fase real (conocida como Lívex) hasta el 6 de noviembre.

Un reto, la puerta de España

«Es un reto para nosotros recibir a todos en la Base y ser la puerta de España para ellos», confiesa el comandante Ureta, que ha pasado por misiones difíciles como Afganistán. Detalla que facilitan el 'handling' (asistencia en tierra a los aviones), cargan sus equipajes y los llevan a San Gregorio. «Pasan por el terminal de viajeros donde entran 250 personas, pasan lista y muestran los pasaportes. Pueden llegar al tiempo dos aeronaves estratégicas o cuatro de transporte», detalla el responsable del centro multinacional integrado por 55 personas de España, Holanda, Gran Bretaña, Francia, Bélgica e Italia.

El comandante Cordell, al frente de la brigada de infantería, explicó ayer que han pasado tres meses de ejercicios entre mayo y julio entre Polonia, Hungría, Bulgaria y Lituania. Llegan forjados para las maniobras de la OTAN con una unidad mecanizada de infantería ligera cuya sede se encuentra en Georgia, en el sur de Estados Unidos, Pero los militares norteamericanos callan sobre los 500 paracaidistas de la 82 División Aerotransportada que harán un salto histórico en San Gregorio, como en Normandía. Solo que ellos no pasarán por la Base.

RAMÓN J. CAMPO



Militares de la 3ª División de Infantería de EE.UU. llegaron ayer a la Base de Zaragoza. GUILLERMO MESTRE



Efectivos de Coordinación de Operaciones de Terminal Aérea descargan el equipaje del avión. GLMESTRE

El vicesecretario de la OTAN dice que se refuerzan ante Rusia

El vicesecretario general de la OTAN, Alexander Vershbow, declaró ayer en Bucarest (Rumanía) que esta organización debe fortalecerse ante la intimidación de Rusia, pero también por los conflictos de Oriente Medio y la inestabilidad del norte de África. «Ahora más que nunca, necesitamos una OTAN más fuerte. Vemos a una Rusia más contundente, que in-

timida a los vecinos e intenta cambiar las fronteras mediante la fuerza», señaló Vershbow en una rueda de prensa. El representante de la Alianza añadió que también se mira con preocupación «el aumento del extremismo y la agitación en el norte de África y Oriente Medio».

Los ataques cibernéticos y la seguridad energética son otras de las cuestiones que preocupa. Por ello, aseguró, la OTAN ha llevado a cabo «el mayor refuerzo de defensa colectiva desde el final de la Guerra Fría». Así presentan las maniobras. «Ha aumentado las capacidades y la fuerza de reacción, ha acelerado la toma de decisiones militares y políticas y ha creado unas unidades de integración de las fuerzas de la Alianza», explicó Vershbow. **EFE**

Gran despliegue logístico en el ejercicio 'Trident Juncture' de la OTAN



Unidades de la Brigada Logística (Brilog) en el ejercicio 'Trident Juncture'

- El Ejército aporta un millar de efectivos de la Brilog al contingente aliado
- JOAQUÍN TAPIA

ALMERÍA

10 octubre 201500:26

Las unidades logísticas de los estados aliados están abordando un importante despliegue, en particular la Brigada Logística (Brilog) española, como elemento vital e imprescindible para la buena organización y desarrollo del ejercicio 'Trident Juncture' de la OTAN (Ideal, 3-10-2015) actualmente realizándose.

El Cuartel General de la Fuerza Logística Operativa (Cgflo) se ha constituido en referente, dentro de las Fuerzas Armadas españolas, en el uso de herramientas logísticas operativas de la OTAN. Ello consecuencia de la constitución del Estado Mayor Funcional del Mando Conjunto de Apoyos de Nación Anfitriona (Emfhns) en el ejercicio de referencia.

Según informa el Ejército de Tierra, «este reto ha permitido al Cgflo utilizar con éxito las herramientas desarrolladas por la OTAN para el planeamiento, control y ejecución de la logística militar operativa, bajo el nombre de 'Logistic Functional Area Services' (Logfas).

La Fuerza Logística española, referente en el uso de herramientas operativas de la Alianza

Logfas incluye una serie de programas para su utilización por un Centro de Control de Movimientos y, en conjunción con otros programas también de la OTAN para el control de los incidentes, para la integración de trazas de posicionamiento GPS. «Su uso ha constituido la vanguardia de la OTAN en operaciones como ISAF, en Afganistán, y un hito en la logística operativa de las Fuerzas Armadas españolas».

La preparación ha sido un gran determinante para que la Fuerza Logística (FLO) española, tras un trabajo de más de dos años, ha instruido a un importante número de mandos y militares de tropa del Ejército de Tierra, Armada, Ejército del Aire y Estado Mayor Conjunto en el uso de las Logfas.

«Este éxito no hubiera sido posible sin la implicación del personal de la Subdirección General TIC (Tecnologías de la Información y la Comunicación). De hecho el 'Trident Juncture' «supone una magnífica oportunidad para que todas aquellas unidades interesadas en estas herramientas se acerquen al Cgflo para conocerlas personalmente»

Fuerza Logística

La Fuerza Operativa Logística, que integra a la Brigada Logística (Brilog), es la organización del Ejército de Tierra que tiene por cometidos prepararse para proporcionar el apoyo logístico necesario para operaciones. El derivado de las misiones de apoyo logístico operativo de nación anfitriona (caso actual con 'Trident Juncture').

Asimismo proporcionar, a su nivel, el apoyo logístico que precisan las unidades, centros y organismos del Ejército para mantener sus capacidades operativas, completando la estructura permanente de apoyo en el desarrollo de diferentes funciones.

Es decir, funciones logísticas de personal, abastecimiento, mantenimiento, transporte y sanidad, en la forma que determine el Sistema de Mando y Dirección del Ejército. La Brilog, también integra a la Brigada de Sanidad

(Brisan). Forman parte de la Brigada Logística más de 4.000 efectivos y aporta alrededor de 1.000 militares al contingente logístico aliado del TRJE-15.

Dicha aportación al 'Point Logistic Suport Group', de la OTAN, se traduce en apoyos móviles de mantenimiento, trabajo en talleres, kilómetros de transporte, suministro de gasóleo, distribución de víveres frescos, movimiento de munición, por citar algunos cometidos.

La trascendencia de la Logística en 'Trident Juncture' precisó más de un año de formación y entrenamiento en forma de distintos niveles entre las unidades participantes.

Interés y preparación que motivó la visita a España del jefe del 21º Mando de Apoyo Logístico del Ejército de Estados Unidos, general John O'Connor, que se reunió con responsables de la Brileg y visitó las instalaciones del Centro de Adiestramiento de 'San Gregorio' (Zaragoza) principal escenario del ejercicio, que reunirá del orden a los 8.000 militares.

El Mando Conjunto inició su activación en 'San Gregorio' con la llegada de una Unidad polaca

«El ejercicio más ambicioso de la historia exige igualmente un moderno apoyo logístico de la OTAN», indican fuentes de la Alianza Atlántica. «El Grupo de Apoyo del Ejército tuvo la tarea de erigir la 'ciudad carpa' en 'San Gregorio' donde a finales del pasado mes de julio recibieron 392 contenedores con todo el equipamiento necesario y donde unos 120 soldados de Austria, Alemania y Estados Unidos estuvieron trabajando durante los meses del pasado verano».

Instalación en la que también ha trabajado el Regimiento de Especialidades de Ingenieros nº 11 y el Regimiento de Pontoneros y Especialidades de Ingenieros nº 12.

El Comando de Fuerza Conjunta, de Brunssum, enviará más de 650 militares para mando, control y coordinación de las acciones de 36.000 soldados de más de 30 países participantes en TRJE 15. Los 20.000 militares de las fuerzas terrestres participantes, permitirá poner a prueba los movimientos logísticos en desplazamientos a larga distancia.

La fragata F-101 partió para integrarse en el ejercicio "Trident Juncture 2015"

REDACCIÓN FERROL

La noche del pasado miércoles partió de Ferrol la F-101 "Álvaro de Bazán" para iniciar una navegación que la llevará a integrarse en los ejercicios "Trident Juncture 2015".

Se trata de una maniobra de alta visibilidad de la OTAN, considerado de las mayores de los últimos años, en el que participarán más de 30.000 militares de más de 30 naciones con el objetivo de adiestrar y certificar a la NRF 2016, una fuerza de alta

disponibilidad y tecnológicamente preparada, capaz de desplegarse donde sea necesario en un periodo corto de tiempo.

España, uno de los países anfitriones del ejercicio, aportará 8.000 efectivos y 8 escenarios.

La maniobra constaba de dos partes y la fragata con base en Ferrol –del mismo modo que el BAC Cantabria que partirá el próximo lunes– se integrará en la segunda, del 21 de octubre al 6 de noviembre, que se denomina LIVEX (Live Exercise o fase real).

Durante este tiempo se llevarán a cabo operaciones terrestres, marítimas y aéreas por distintos países de Europa y simulando conflictos bélicos ficticios.

Los ejercicios "Trident Juncture" suponen "la nueva ambición de la OTAN en materia de dirección de la guerra conjunta moderna". Servirán para mostrar la capacidad de la Fuerza de Respuesta de la OTAN para planificar, preparar, desplegar y respaldar fuerzas en las operaciones de respuesta a las crisis.

La «Álvaro de Bazán» zarpó al Trident Juncture y el «Cantabria» lo hará el lunes

Otras dos unidades de la Armada con base en Ferrol, la fragata Álvaro de Bazán (F-101), y el buque de aprovisionamiento en combate (BAC) Cantabria preparan su próxima entrada en el mayor ejercicio de la OTAN de la última década, el Trident Juncture.

Tal y como se ha informado por parte de la Marina, la F-l01 zarpó ya el pasado miércoles. El *Cantabria* hará lo propio el lunes. Siempre según las mismas fuentes, su tarea se centrará en la zona del golfo de Cádiz, aunque los escenarios en los que se desarrollará este ejercicio multinacional son muy amplios y variados, incluyendo también tierra.

Defensa indica «se ha establecido un teatro de operaciones irreal, el escenario *Sorotan*, en el que tendrá lugar un conflicto entre países también ficticios situados en el Cuerno de África. El país agresor, Kamon, invadirá Lakuta, y Tytan quedará bajo amenaza. En este supuesto, la OTAN ensayará operaciones de combate, de control de territorio, de estabilización y resolución de crisis humanitaria».

Participarán en el Trident Juncture unos 30.000 militares de más de 30 naciones con el objetivo de adiestrar y certificar a la NRF 2016, una fuerza de alta disponibilidad y tecnológicamente preparada, capaz de desplegarse donde sea necesario en un período corto de tiempo.



El convoy militar, ayer en el puerto de la capital. :: DM

Militares británicos desembarcan en Santander

:: M. ÁLVAREZ

SANTANDER. Varias unidades de las fuerzas armadas británicas han desembarcado en el puerto de Santander durante esta semana para participar en el Trident Juncture 2015, las mayores maniobras de la OTAN de la última década, que se desarrollarán en Italia, Portugal y España. Junto a los de puertos de Bilbao, Barcelona, Valencia, Sagunto, Almería y Rota, el de Santander es uno de los puntos de entrada y salida de los contingentes militares extranjeros que participan en las maniobras conjuntas. Las unidades han sido escoltadas en convoy terrestre hasta los puntos de destino donde se llevarán a cabo los ejercicios, en Zaragoza. El primer contingente que utilizó el puerto desembarcó el pasado 5 de octubre del ferry procedente de Plymouth.

En el arcén de la A-8

El convoy militar que llegó ayer paró en el arcén de la autovía A-8, a la altura del kilómetro 146, en Santullán. La extensa fila de camiones caqui estuvo estacionada en un margen y no obstaculizó la circulación, aunque desde Emergencias Castro recomendaron «precaución» a los conductores.

La Plataforma Antiotan explica los problemas de la organización en Teruel

La Plataforma Antiotan de Zaragoza acudió ayer a la sede de CNT en Teruel para dar su visión de las maniobras que está desarrollando la Organización estos días en varios puntos de España, Italia y Portugal, incluida la capital aragonesa.



S.A.C. / Teruel

15/10/2015

La Plataforma Antiotan de Zaragoza acudió ayer a la sede de CNT en Teruel para dar su visión de las maniobras que está desarrollando la Organización estos días en varios puntos de España, Italia y Portugal, incluida la capital aragonesa.

La charla, que se desarrolló desde las 19.00 horas, recordó la historia de la creación de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) en el contexto de la Guerra Fría y como cambió su papel a partir de la caída del bloque soviético en 1991.

Aunque el principal tema de la tarde fueron las maniobras que se realizan durante este mes de octubre y "cuál es el verdadero objetivo respecto a posibles conflictos con Rusia, desde nuestro punto de vista", señaló Manuel Pellicer.

Pellicer aseguró que la OTAN "nos arrasta a guerras que no tienen nada que ver con nuestros intereses", sino a los de la potencia con mayor gasto en defensa, Estados Unidos. Para señalar esta preponderancia del país norteamericano, durante el coloquio indicó que todos los comandantes supremos de la organización proceden de Estados Unidos.

El objetivo de esta charla fue que los turolenses que acudieran supieran más esta organización, de la que, a pesar de formar parte desde hace más de 30 años, en su opinión los ciudadanos conocen poco. "Se vende como que necesitamos a la OTAN, que nos protege frente a invasiones o ataques terroristas, pero se desconoce mucho lo que hace en el mundo, por ejemplo su papel en Afganistán para la población civil", subrayó. "Es importante que quede constancia que a pesar de que la OTAN quiere invadir países en nuestro nombre, nosotros nos oponemos", aseguró.